



SFP: aclarados, 2 mil 700 mdp de 2 años

“Hacia abajo”, cifra de anomalías en Segalmex

● Irregularidades en 10% de fondos auditados

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ / P 8

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

Hasta el momento, la Secretaría de la Función Pública (SFP) ha iniciado procedimientos de responsabilidades administrativas relacionados con menos de 10 por ciento de los más de 15 mil millones de pesos de recursos públicos observados por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en 2019, 2020 y 2021 como posibles irregularidades en la gestión financiera de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), y sus empresas Liconsa y Diconsa.

Roberto Salcedo Aquino, titular de la SFP, compareció ayer ante comisiones de la Cámara de Diputados, donde ante cuestionamientos de legisladores de oposición aseguró que el monto de presuntas anomalías “va hacia abajo”, porque se han ido solventando.

“En 2019 y 2020 se hicieron observaciones en 9 mil 500 millones de pesos, de los cuales ya se resol-

“OBSERVACIÓN” NO SIGNIFICA “DAÑO”, SEÑALA A DIPUTADOS

Se aclaró el destino de 2,700 mdp de Segalmex, asegura titular de la SFP

vieron 2 mil 700; quedan 6 mil 800 en análisis: 3 mil 700 en etapa de aclaración y 3 mil 100 en las siguientes”, incluyendo mil 300 millones en proceso de responsabilidades administrativas, dijo el funcionario al ser interrogado por diputados con motivo del análisis del quinto Informe de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

“En 2021, la Auditoría hizo obser-

vaciones por 5 mil 400 millones de pesos, y ahora Segalmex ya entregó la información para solventar 5 mil 200 millones, con lo que esa parte está prácticamente solucionada. En 2022 no tenemos ninguna observación, debido al fortalecimiento del Órgano Interno de Control en las tres entidades”, aseveró.

Al responder a legisladores de PAN y PRI que plantearon que las irregularidades en Segalmex sobrepasan 15 mil millones de pesos a partir de los informes de la ASF, el titular de la SFP aseguró que están en un error. “Cuando se habla de esto y se iguala ‘observación de la

Auditoría Superior’ con ‘daño patrimonial’ hay un error de interpretación”, subrayó. Las observaciones de la ASF, continuó, “requieren todo un proceso de solventación que puede ser muy largo”.

Hiram Hernández Zetina (PRI) criticó lo que llamó inacción de la SFP frente a los casos de corrupción en este sexenio. “Reconozco, debo decir eso, la valentía, señor secretario, que usted tiene de venir a pararse aquí con ese cinismo”, exclamó.

Salcedo respondió que para comparecer no se requiere “valentía, sino argumentos”.

Cuando tomó la palabra la pa-

nista María Elena Pérez-Jaén, tres diputadas de su bancada mostraron carteles que decían, entre otros mensajes: “Segalmex, Diconsa, Liconsa, se han robado en tres años 20 mil millones de pesos”.

Interrogado sobre las posibles irregularidades detectadas por la ASF en la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) y otros ámbitos y programas del gobierno federal, el secretario dijo que se han aclarado o están en ese proceso, y que lo que no se resuelva, se denunciará.

“De 2019 a 2022, la ASF hizo señalamiento en la Conade por 519 millones de pesos, de los cuales, 125 millones fueron aclarados, y del resto, 350, es decir, 70 por ciento, la comisión ya remitió los datos correspondientes para aclarar. En este momento, la Auditoría tiene toda la información y está en el periodo para darnos la respuesta de si se solventa ese monto”, sostuvo.

En lo que va del sexenio, la SFP ha interpuesto mil 86 denuncias ante la Fiscalía General de la República, de las que 465 se relacionan con hechos de corrupción; 46 tienen que ver con contratos públicos que ascienden a 4 mil 176 millones de pesos.